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MANDATO 2017-2021 1 

ACTA Nº 3 / 2021 - ASSEMBLEIA DA  2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos nove dias do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta Sede 5 

da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões nº 2, na 6 

Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião ordinária 7 

pelas 21h30. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Luis Manuel Leandro Nobre, 1ª 9 

Secretaria Jessica Anna Ligeia Van Acker, o 2º secretário Mário Rui Silvestre Ribeiro, 10 

os membros, Fernando Paulo Borges da Silva, Manuel Maravilha de Amorim, 11 

Germano Simões, José Mil Homens Ferreira, Joaquim Marcos Rodrigues Henriques, 12 

Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, Luís José Coelho Pereira Bernardino, Rui Jorge 13 

da Silva Gomes, Olga Cristina Carvalho Duarte Simão, Elísio Gomes, bem como os 14 

elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno Ricardo 15 

Ferreira Figueiredo, tesoureiro, José Eduardo Alexandrino, vogal e Luísa Alexandra 16 

Gonzaga Teixeira da Silva, vogal.--------------------------------------------------------------------- 17 

-----------Os membros Frederica Heliodoro da Silva, Ana Paula Carreira da Silva Santos 18 

e Carlos Manuel Carvalho Duarte pediram a substituição, justificando a falta por 19 

motivos de vida particular. ---------------------------------------------------------------------------- 20 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos.---- 21 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 22 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 23 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  24 
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---------- O sr Laudelino José Rodrigues pediu a palavra para expor a situação de não 25 

recolha da via pública dos dejetos de animais domésticos na Rua Salvador Carvalho 26 

dos Santos, onde é morador. Mais referiu que esta situação já foi comunicada à GNR 27 

e à Câmara Municipal do Bombarral, não tendo até ao momento havido uma 28 

resolução da mesma. A sra Helena Marques moradora da mesma rua confirmou a má 29 

higiene da via pública devido à má conduta de donos de animais domésticos, para 30 

além de haver uma zona da rua, junta à sua residência, em que o passeio está muito 31 

degradado e a erva não tem sido cortada de forma regular, situação que igualmente 32 

já reportou à Câmara Municipal do Bombarral.-------------------------------------------------- 33 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que junto da rua mencionada 34 

existe um espaço apropriado para a utilização dos animais domésticos, mas que vai 35 

enviar um email à Câmara Municipal do Bombarral e GNR expondo a situação 36 

relatada. Mais referiu que a união de freguesias não tem competências para poder 37 

autuar e aplicar uma coima neste tipo de situações. Quanto à situação referida do 38 

corte das ervas a união de freguesias já fez uma intervenção após ter recebido o 39 

documento entregue pela freguesa na CMB, apesar da situação relatada dever-se 40 

principalmente ao pavimento degradado do passeio, que é da responsabilidade da 41 

CMB.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 42 

2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12  43 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  44 

----------O membro da assembleia Joaquim Marcos Henriques em representação da 45 

bancada do PSD solicitou um voto de pesar pelo falecimento do sr. Aníbal Pedro, 46 

antigo presidente da Junta de Freguesia do Bombarral e presidente da Assembleia de 47 

Freguesia. Ao voto de pesar juntaram-se as restantes bancadas do PS, CDU e CDS.---- 48 
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----------O membro da assembleia Joaquim Marcos Henriques questionou a razão para 49 

as instalações da união de freguesias no Bombarral terem estado fechadas no período 50 

da tarde durante alguns dias do mês de Agosto. Mais questionou a falta de 51 

documentação atualizada disponível no site oficial da UFBVC, nomeadamente atas do 52 

executivo, editais e os subsídios atribuídos às coletividades.--------------------------------- 53 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que o site está a ser objeto de 54 

remodelações, não estando ainda concluído, levando a algumas lacunas 55 

momentâneas de informação. Em relação à alteração de funcionamento durante o 56 

mês de Agosto deveu-se ao período de férias de um funcionário e de se ter um pacto 57 

de colaboração com o espaço do cidadão a funcionar nas instalações da união de 58 

freguesia no Vale Covo e que não permitiu o seu encerramento. --------------------------- 59 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior:--------------------------------------------------------- 60 

----------Foram feitas as alterações necessárias e colocada à votação a ata da sessão 61 

anterior (Ata nº2/2021), tendo a mesma sido aprovada por maioria, ficando fora da 62 

votação o eleito Elísio Gomes, por não ter estado presente na referida assembleia.--- 63 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 64 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 65 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):-----------------------------------------66 

---------O Presidente da União de Freguesias fez uma breve descrição da atividade 67 

realizada pela UFBVC no período de 1 Junho a 1 Setembro e apresentou o documento 68 

relativo à situação financeira no período entre 01 Janeiro e 31 de Agosto 2021. Mais 69 

referiu que já foi adjudicada a construção civil do armazém da UFBVC. Relativamente 70 

à estrutura metálica informou que terminou o prazo de consulta prévia, mas a mesma 71 

ainda não foi adjudicada pelo júri.-------------------------------------------------------------------72 

----------O eleito Joaquim Marcos Rodrigues Henriques alertou para a situação da 73 
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colocação temporária de terras e entulho no campo de jogos do grupo desportivo do 74 

Vale Covo decorrentes de diversas obras realizadas pela UFBVC e a CMB, e que a CMB 75 

deveria assegurar a sua breve remoção. Mais referiu que numa assembleia anterior 76 

foi sugerida a presença do técnico da empresa responsável pela realização da 77 

contabilidade da UFBVC para este ser interpelado sobre as dúvidas existentes e que 78 

a mesma ainda não foi atendida. Mencionou igualmente que até ao momento não foi 79 

apresentado à assembleia de freguesia qualquer orçamento relativo à construção do 80 

armazém. Por fim, referiu que a informação sobre os subsídios às coletividades não 81 

permitia uma análise detalhada dos valores atribuídos a cada entidade, 82 

nomeadamente o valor atribuído aos Bombeiros Voluntários do Bombarral referida 83 

na rúbrica donativo apresentava o valor de 854 euros, questionando se foi apenas 84 

este efetivamente o valor atribuído.----------------------------------------------------------------- 85 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que o técnico da empresa de 86 

contabilidade encontrava-se de férias, não tendo podido comparecer à Assembleia. 87 

Mais referiu que os assuntos referentes ao armazém vão ser apresentados no ponto 88 

seguinte da ordem de trabalhos. Em relação aos valores atribuídos aos Bombeiros 89 

Voluntários do Bombarral no período entre 2018 e 2021 foi em média de 3000 90 

euros/ano, sendo que especificamente em 2021 foi atribuído um valor de 2500 euros 91 

+ 854 euros, este último valor referente à aquisição de uma máquina de higienização 92 

das ambulâncias.----------------------------------------------------------------------------------------- 93 

5 – Emissão de parecer favorável para à assunção de compromisso plurianual, dos 94 

seguintes procedimentos: 95 

i) Empreitada: Construção de Armazém Estaleiro e Muro em Cintrão – 96 

Construção Civil; 97 
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ii) Empreitada: Construção de Armazém Estaleiro e Muro em Cintrão – 98 

Estrutura Metálica;--------------------------------------------------------------------- 99 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que a construção do armazém/ 100 

estaleiro da União de Freguesias obriga a cabimentar duas obras de empreitada. Uma 101 

das empreitadas diz respeito à construção civil, em que, no seguimento da reunião 102 

do executivo de 14 de julho, procedeu-se à abertura do procedimento, tendo sido 103 

enviados convites para 4 empresas a 23 de Agosto. Mais referiu que apenas uma das 104 

empresas respondeu, tendo apresentado o valor base de 39 000 euros (trinta e nove 105 

mil euros). Neste momento apenas falta a minuta do contrato e restantes 106 

documentação para a sua contratação. A outra empreitada diz respeito à estrutura 107 

metálica, em que foram consultadas 3 empresas, tendo sido apresentadas duas 108 

propostas, tendo sido a melhor no valor de 58 200 euros (cinquenta e oito mil e 109 

duzentos euros).  Apesar do período de execução ser de 150 dias, toda a obra tem de 110 

ser cabimentada no orçamento do ano de 2021, sendo apenas possível dividir este 111 

valor para o ano de 2022 após vir a votação à assembleia de freguesia para se puder 112 

assumir compromissos plurianuais.------------------------------------------------------------------ 113 

----------O eleito Joaquim Marcos Rodrigues Henriques referiu que iria votar contra, 114 

não por ser contra a construção do armazém, mas por que nunca teve informação 115 

anterior sobre este assunto. Mais referiu que devido à proximidade das eleições 116 

autárquicas, esta decisão não deveria ser apressada e dever-se-ia aguardar pelo novo 117 

executivo.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 118 

----------O eleito Rui Gomes questionou sobre quem é o proprietário do terreno e qual 119 

a sua dimensão, e se foram estudados outros locais alternativos para a construção do 120 

armazém. Mais questionou se iria ser vedado e qual seria a área coberta do armazém 121 

e quem é o proprietário do atual estaleiro da União de Freguesias.------------------------ 122 
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---------O Presidente da União de Freguesias mencionou que existe um contrato de 123 

comodato de 50 anos com a Câmara Municipal do Bombarral, que é a proprietária do 124 

terreno, que tem cerca de 1000 m2. O armazém vai ter uma área coberta de 300 m2, 125 

indo ficar vedado em todos os lados exceto no lado Sul de forma a permitir a utilização 126 

do resto da área como estaleiro. Mais referiu que o atual estaleiro da União de 127 

Freguesias está em terreno da propriedade da Câmara Municipal do Bombarral, 128 

estando neste momento todo o equipamento ao ar livre. ------------------------------------ 129 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com 8 votos 130 

a favor, 3 votos contra dos eleitos Joaquim Marcos Rodrigues Henriques, Catarina 131 

Isabel Pinheiro Vilão Simões e Luís José Coelho Pereira Bernardino, 2 abstenções Olga 132 

Simão e Elísio Gomes, a proposta supra.----------------------------------------------------------- 133 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 134 

possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------------------- 135 

----------Os membros da assembleia Luis Bernardino e Joaquim Marcos Henriques 136 

solicitaram uma intervenção final no sentido de comunicarem que esta era a última 137 

assembleia da união de freguesia que participavam, reconhecendo que muitas vezes 138 

o trabalho desenvolvido não é reconhecido pela população em geral, mas que é um 139 

trabalho fundamental e que o desempenharam com sentido de dever e na melhor 140 

das suas capacidades.----------------------------------------------------------------------------------- 141 

----------O Presidente da assembleia Luis Manuel Leandro Nobre agradeceu as suas 142 

participações e que possam continuar a ter ação noutros lugares.-------------------------- 143 

----------O Presidente da União de Freguesias agradeceu a todos a colaboração que 144 

existiu ao longo deste mandato entre a assembleia de freguesia e o executivo e 145 

terminou desejando as maiores felicidades para todos.----------------------------------------   146 
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----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 147 

pelas 23h00, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretaria Jessica Anna Ligeia 148 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 149 

Presidente: ___________________________________________________________ 150 

1º Secretário: _________________________________________________________ 151 


